



Los Gobiernos miran su futuro desde ahora



La participación de una delegación cubana, encabezada por el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, en la Cumbre Mundial de Gobiernos, que sesionará del 12 al 14 de febrero en Emiratos Árabes Unidos, representa un valioso aporte a la capacidad de los gobiernos de trabajar unidos e intercambiar experiencias frente a los desafíos actuales para el desarrollo y el bienestar de nuestros pueblos

Yuniel Labacena Romero, 11 de Febrero de 2024

«Miramos hacia el futuro porque es ahí donde vamos a pasar el resto de nuestra vida». Eso sostenía el actor estadounidense Woody Allen, al expresar muy seriamente el hecho de que reflexionar sobre el futuro no es un ejercicio caprichoso o especulativo, sino una exigencia inevitable en cualquier situación. Y lo es, especialmente, frente a los desafíos actuales para el desarrollo y el bienestar de nuestros pueblos, que están sometidos al fuego cruzado de la crisis multidimensional.

Con esa certeza surgió hace ya más de diez años la Cumbre Mundial de Gobiernos, una plataforma de intercambio de conocimientos dedicada a proyectar los gobiernos del futuro, basada en el papel de la ciencia, la tecnología y la innovación, y que del 12 al 14 de febrero tendrá una nueva edición para

contribuir al desarrollo de herramientas, políticas y modelos esenciales ante los constantes retos que enfrenta la humanidad.

Como explicó Jairo Rodríguez Hernández, coordinador del grupo de Asuntos sociohumanitarios del Ministerio de Relaciones Exteriores (Minrex), este evento fue creado en 2013 bajo el liderazgo de Su Alteza el Jeque Mohammed bin Rashid Al Maktoum, vicepresidente y primer ministro de los Emiratos Árabes Unidos y Emir de Dubai, de modo que se han realizado nueve ediciones con una interrupción de dos años debido a los efectos de la pandemia de la COVID-19.



Jefes de Estados, ministros, líderes del sector privado y expertos globales se reunirán en esta Cumbre para contribuir al desarrollo de herramientas, políticas y modelos esenciales en la configuración de los Gobiernos del futuro.

«La Cumbre involucra también a otros actores como organizaciones internacionales y del sector privado, sociedad civil, académicos... Se trata de un evento multilateral, aunque no es de Naciones Unidas», detalla el funcionario del Minrex, quien agregó que el foro ha establecido una plataforma de colaboración, intercambio de conocimientos y socialización de buenas prácticas de gobernanza a escala local y mundial.

Por eso, la presencia en esta nueva cita de una delegación cubana, encabezada por el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, representa un valioso aporte cuando se busca promover la cooperación internacional e identificar soluciones innovadoras para inspirar y capacitar a la próxima generación de Gobiernos.

Aunque la Mayor de las Antillas ha participado en las últimas tres ediciones de la Cumbre, según explicó Rodríguez Hernández, por vez primera lo hará con una delegación de alto nivel, lo cual refleja su compromiso con los objetivos y temáticas del evento. «En el 2019 fue nuestra primera asistencia con una representación del Ministerio de Educación Superior (MES).

«En esa ocasión se realizó una disertación sobre las habilidades avanzadas de los graduados universitarios para responder mejor al mercado laboral, la cual recibió una amplia acogida de las delegaciones. En el 2022, Cuba estuvo representada por nuestro Embajador en Emiratos Árabes Unidos y el pasado año participó otra vez el MES para exponer el sistema de Gobierno basado en ciencia e innovación».

APORTES DE CUBA

Temas como el fomento de la confianza ciudadana en las entidades gubernamentales, las redes sociales como herramienta para la participación cívica, el gobierno digital, los mejores empleos, los Objetivos de Desarrollo Sostenible, el cambio climático y seguridad alimentaria, la reconciliación social después de conflictos, la política fiscal, así como el bienestar y felicidad de los ciudadanos han encontrado espacio de análisis en este importante foro.

Al respecto, Rodríguez Hernández detalló que la Cumbre este año tendrá seis ejes temáticos de relevancia para la comunidad internacional relacionados con la aceleración y transformación de los Gobiernos, el papel de la educación en crear sociedades más resilientes, la inteligencia artificial y las próximas fronteras, el desarrollo y las economías futuras, así como la sostenibilidad y los nuevos cambios globales.

«El abordaje integral de estos fenómenos constituye un desafío para Cuba, pues nosotros somos una nación que ha encarado los retos del desarrollo sostenible desde la posición de un pequeño Estado insular en desarrollo, desde la posición de un país importador neto de alimentos y combustibles, bajo los efectos de un bloqueo impuesto hace más de seis décadas y rerudecido en los últimos años.

«A pesar de esos retos hemos podido superar las barreras que impone el desarrollo a cualquier país, particularmente los del sur, y no solo lo hemos hecho teniendo logros sociales que son impensables para otros países, sino también ayudando a otros pueblos a alcanzar su desarrollo sostenible y promover y defender los derechos humanos de su población».

La experiencia de gestión de Gobierno basada en ciencia e innovación, a fin de solucionar los problemas que retrasan el desarrollo, detalló el funcionario del Minrex, será otro de los aportes de la participación cubana. «Ese camino ha sido impulsado con creces por el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez y el primer ministro, Manuel Marrero Cruz. Además, por supuesto, recoge las concepciones y el legado histórico de nuestros máximos líderes Fidel y Raúl.



La experiencia de gestión de Gobierno basada en ciencia e innovación que la Mayor de las Antillas aportará en este foro internacional se hizo muy evidente durante el enfrentamiento a la pandemia de la COVID-19.

«Resultados concretos y recientes de esta práctica fue el diálogo constante entre el Gobierno y nuestros científicos en el enfrentamiento a la pandemia de la COVID-19, que nos permitió ofrecer una respuesta social, científica, política y sanitaria a la enfermedad, no solo para Cuba sino también para la humanidad», ilustró.

Agregó que otra contribución de la Mayor de las Antillas al foro está relacionada con la experiencia de haber tenido un año la presidencia pro tempore del Grupo del G-77 y China con diferentes iniciativas y proyectos, que nos permitió celebrar en septiembre último, en La Habana, una exitosa Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno con el tema Retos actuales del desarrollo: Papel de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación.

«Este asunto está totalmente en línea con los debates que acontecerán en Emiratos Árabes Unidos», aseveró Rodríguez Hernández, quien añadió que en los días del evento, «por supuesto, no faltará algo que siempre acompaña a cualquier delegación cubana, que es el prestigio y el reconocimiento ganado por nuestro pueblo en más de 60 años de Revolución.

«Nuestra asistencia a esta cita refleja la importancia que brindamos al intercambio entre naciones para llevar adelante el tema de la Cumbre: Gobiernos sostenibles y resilientes de ahora y del futuro. Estamos abiertos a experiencias de otros países, siempre lo hemos estado, hemos aprendido y, además, hemos aportado, modestamente, lo que es capaz de hacer una pequeña Isla bloqueada y agredida, pero con sentimientos muy profundos de solidaridad».

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución